

ESPAÑA . . . 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDEM ATRASADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año II

Palma de Mallorca, martes 2 de Febrero de 1904

Núm. 299

Camino de disolución

La marejada de la Económica de Amigos del País

En todos los círculos políticos, sociedades y reuniones particulares, el tema de todas las conversaciones es el resultado de la votación que para admisión de socios verificó la Sociedad «Económica de Amigos del País» el sábado último.

En un artículo que ayer publicamos combatíamos el sistema de las bolas negras para las admisiones; parece que la opinión general está con nosotros, todo el mundo censura dicho procedimiento y los resultados no pueden ser más elocuentes.

Se asegura que el Director primero don Eusebio Estada, ha convocado a todos los individuos que forman parte de la Junta Directiva para tratar de dicho asunto. El señor Estada se muestra reservadísimo hasta tanto se haya verificado dicha reunión. Dice que tiene el propósito firme de presentar la dimisión del cargo de Presidente con carácter irrevocable.

Ayer, por la tarde, celebraron la anunciada reunión y el resultado de ella no ha podido ser más desastroso, todos los que componen aquella importante junta han presentado, al igual que su presidente, la dimisión de sus respectivos cargos.

Se acordó también convocar a junta general extraordinaria para el próximo sábado, a fin de que esta proceda a la designación de los nuevos individuos que tienen que formar la nueva junta directiva.

Esperamos que se harán públicas las razones que hayan podido ser causa de tales determinaciones.

Con este objeto se hacen sabrosos comentarios.

Foot-Ball

En el día de anteayer, quedó patentizado el refrán aquel que de loco todos tenemos un poco. Y decimos esto, por cuanto el día, fué uno de los peores de este invierno, puesto que la lluvia y el viento, acordes al parecer, quisieron dificultar ya que no impedir la celebración del partido. El campo además, estaba poco menos que imposible.

Empezó el partido a la hora señalada acompañado de la lluvia. No dejaba de ser gracioso el ver a los espectadores aguantando el chubasco el cual gracias a los paraguas no les mojó la piel. Gracias también que cesó al poco tiempo, pues de lo contrario hubiera hecho imposible la continuación del partido.

Los clubs contrincantes eran el «Nuevo Balear» y la sección futbolista del «Veloz».

El «Nuevo Balear», juzgado ya los anteriores partidos, hizo cuanto pudo y aún más si se quiere, debido a que dejaron de presentarse cuatro de sus jugadores. Los siete que jugaron cumplieron como buenos, principalmente el portero y los defensas.

Los del «Veloz», tampoco presentaron su bando completo. La enfermedad de uno y la ausencia de otro, hizo que solo fuera nueve el número de sus jugadores. El como trabajarían estos, dicelo bien claramente el número de tantos obtenidos, 15 contra cero, si no recordamos mal.

Actuó de juez, el Sr. Mascaró E., el cual procedió con la imparcialidad y justicia que le son característicos.

La concurrencia no muy numerosa, debido a lo malo del día, sin embargo, toda ella se acreditó de entusiasta, porque a la verdad, con el día de ayer se valía devoción.

Hoy, martes, vuélvese a tocar el turno a los mismos clubs, si nada en contra se innova.

Diarios oficiales

«Boletín Oficial» n.º 5781

Circular aclaratoria.—Otra sobre caza.—Real Decreto del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—Real orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Estado demográfico de la población de Palma, durante el mes de Diciembre último.—Anuncios de los

Ayuntamientos de Lluchmayor y Santa Eulalia.—Estado demográfico en el mes de Diciembre finido, de Alayor, Andraitx, Artá, Calviá, Felanitx, Ibiza, Lloseta, María, Santa María, Puigpuñent, Sóller y Villa-Carlos.—Cedulas de citación y requerimientos.—Cuentas municipales de Alcudia, Pollensa, Sansellas y María.

Judiciales

En la Audiencia

Causa por lesiones

Ante la Sala segunda y Tribunal compuesto por los Magistrados don Vicente Fernández, presidente; don José García de Lara, ponente; y don Rosendo Martín, vocal; se vió ayer la causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra el vecino de dicha villa Sebastián Nadal Vadell, acusado de haber inferido lesiones a Antonio Rosselló Sansó, hecho que ocurrió en un cafetín, discutiendo sobre una jugada de monte.

El procesado ha negado que causara daño alguno a Antonio Rosselló, revistiendo poco interés la prueba testifical.

El Ministerio público representado por el Teniente Fiscal, don Carlos de la Quintana, que ocupa por primera vez en ésta el sillón de la acusación, empezó con un brillante informe, saludando al Tribunal y a la defensa, y dedicando sentidas frases de cariño a la Prensa de Palma, manifestando que allá en sus juventudes también fué periodista.

En su alegato calificó el hecho como constitutivo del delito de lesiones graves, y pidió a la Sala se imponga al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional, pago de costas y accesorias, más indemnización de 90 pesetas al perjudicado.

La defensa, a cargo del joven letrado don Pedro Bosch, solicitó la libre absolución de su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Parricidio en Porreras

Ampliando nuestra información referente al hallazgo del cadáver de Juan Estelrich Obrador, encontrado en el pozo de su casa morada, y cuyo hecho creíase que sería algún crimen nos comunican de Porreras lo siguiente.

Parece ser que Rafael Cerdá Ripoll, de 54 años de edad, casado con una hija del interfecto, deseaba la muerte de su padre político para que su mujer heredara los bienes de este, concibiendo en compañía de su hijo Bernardo Cerdá Estelrich, de 24 años de edad, la idea de quitarle la vida, proyecto que pusieron en ejecución, arrojándolo después al interior del pozo en que fué hallado.

Los mencionados sujetos han sido detenidos por la guardia civil, y en unión de una camisa salpicada de sangre y rasgada, a consecuencia de la lucha que sostuvieron con el infeliz anciano han sido entregados al señor Juez de Instrucción del partido.

Teatro Principal

Se estrenó anoche en Palma una adaptación a la escénica española del drama de Dumas «Edmundo Kean». Hay que reconocer que dicha obra, donde quiera que se represente, será un fracaso: solo puede ponerse en escena inmediatamente después de «Hamlet» para dar lugar a que el que represente al famoso actor Kean, el mejor intérprete que tuvo aquel personaje, pueda de nuevo presentarse al público para recitar el célebre monólogo de la duda del acto 3.º que en tan hermosos versos supieron transcribirlo los últimos adaptadores que conocemos.

—Hoy, función tarde y noche: «Hamlet» por la tarde.
 «El Loco Dios» por la noche.

Robo en el Pont d'Inca

Ultimamente se ha cometido un robo en la fábrica de Alcoholes que los señores Salom y Rullán de esta ciudad tienen establecida en el Pont d'Inca.

Los cacos penetraron en el cuarto despacho de dichos señores e intentaron forzar la caja de caudales, y en vista de que no podían conseguirlo, se contentaron con llevarse una docena y media de cigarros puros que había en el cajón de la mesa escritorio.

La guardia civil del puesto de Santa María practica diligencias para descubrir al autor ó autores de dicha tentativa de robo.

Nuestros corresponsales

Manacor

El periodo de Carnaval ya ha empezado en esta población. Estas dos noches pasadas ya se han visto diferentes comparsas de mascaritas, y los bailes de idem han empezado ya en algunos cafés, con la concurrencia de siempre.

En «El Recreo» reina gran entusiasmo con motivo de la cabalgata, y algunos socios se ejercitan en montar a caballo para concurrir a ella. Los trabajos se van ultimando, y según las noticias particulares que tenemos es de esperar será lucida. Las bandas de música de esta población se han ofrecido gratuitamente para amenizarla.

En la sociedad «La Peña» reina gran animación con motivo de la serie de bailes de máscaras que dicha sociedad ha organizado.

Mañana se dará el primero, continuando los demás días 4, 10, 15 del próximo mes de Febrero, a las nueve de la noche.

Agradecemos a la junta organizadora la deferencia para con nosotros, de invitarnos a ellos por medio de artística tarjeta.

1.º Febrero.

Gaceta del día

Riñas

En el antiguo convento de la Merced, suscitóse una cuestión entre dos individuos, resultando uno de ellos con leves contusiones.

Intervino la policía, conduciéndolos a Capuchinos y poniendo el hecho en conocimiento del juzgado municipal.

Toma de posesión

Nuestro distinguido amigo el señor D. Pedro Puig, ha tomado posesión del cargo de Director del Lazareto y Estación Sanitaria del puerto del Mahón.

Boletín de la Cámara Oficial de C. I. y N.

El último número del «Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación» contiene el siguiente sumario: Nuestra Asamblea General.

—Sesiones de la Junta Directiva: Extracto de las actas de 24 y 30 de Diciembre.—Exposición de la Cámara de Ibiza.—Sindicato español del Norte de Africa.—Exposición internacional de París.—Defunciones.—Memoria Comercial.—Conferencias populares.—Sesión inaugural.—Publicaciones recibidas.—Precios corrientes en Mallorca.

La huelga en Menorca

Afortunadamente ha terminado en Menorca la huelga de obreros marítimos mediante un acta firmada por los patronos y los obreros, debiéndose tan feliz resultado a las gestiones practicadas por el delegado de Mahón y por el comandante de dicha provincia marítima.

Plaza vacante

Se halla vacante la plaza de médico municipal de la villa de Petra por fallecimiento de Sr. Homar ocurrida hace pocos días. La plaza está dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Los que deseen ocupar dicha plaza deben presentar sus solicitudes dentro del plazo de 30 días en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

Escándalo

Ayer por la mañana, en el paseo de

la Rambla, se promovió un fuerte escándalo entre dos individuos, los cuales emprendieron la fuga al notar la presencia del guardia municipal por allí de servicio.

Hurto de una carabina

Convicto y confeso del hurto de una carabina con bayoneta, de la casa consistorial de la villa de Algaida, ha sido detenido por la guardia civil de aquel puesto, el vecino Mateo Sastre Balaquer.

Hurto de un reloj

Días pasados le fué sustraído de la cabecera de la cama al dueño del predio S' Heretat, del término municipal de Buñola, un reloj de plata y una cadena del mismo metal.

El autor de la sustracción fué un sujeto de pesimos antecedentes conocido por Francisco (a) de los Huertos, que le había pedido que le dejara dormir en el pajar, marchándose después de cometer el delito sin que hasta la fecha haya sido detenido, creyéndose que pulula por esta ciudad.

Bailes de máscaras

Viéronse más animados que los anteriores, con todo y ser más los salones abiertos, los bailes celebrados estos tres últimos días.

Se aproxima el Carnaval y hay que aprovechar el tiempo. Así empalman los bailarines y bailarinas los días pasados con esta noche; casi nada ¡cuatro días seguidos de baile!

El tiempo

Llovió ayer y anteayer a intermitencia durante todo el día; serenándose el cielo por la noche, que volvió a eubrirse tan luego la luna escondió sus pálidos reflejos tras los montes.

Esta lluvia ha vuelto a poner las calles intransitables y sobre todo la Plaza de Cort que está convertida en una marisma.

Corresponsal de «España»

Ha sido nombrado corresponsal en Palma del nuevo diario que ve la luz en Madrid desde el 21 de Enero titulado «España», nuestro amigo don José Vives Verger.

Le felicitamos.

El nuevo arcipreste

Esta mañana a las nueve y media ha hecho su entrada en la catedral el nuevo canónigo Sr. Barceló.

Ha entrado acompañado del Cabildo catedral en pleno, se le han impuesto las nuevas vestiduras y poco después ha tomado asiento en el Coro.

El «Ciudad de Reus»

Habiendo llegado a esta ciudad noticias de que en el vapor «Ciudad de Reus» había ocurrido una explosión al desembarcar un cargamento de petróleo en el puerto de Sevilla, hemos procurado enterarnos, pues sabíamos que formaban parte de su dotación algunos mallorquines.

De nuestra información resulta que se encuentran heridos aunque no de mucha gravedad el segundo maquinista don Pedro Alemañ y el contra-maestre don Juan Porcel.

Los heridos se encuentran relativamente bien.

Sentimos el percance y deseamos que pronto podamos comunicar a nuestros lectores el completo restablecimiento de nuestros paisanos.

Cámara de Comercio

Anoche se reunió la Junta Directiva de la Cámara de Comercio. Se aprobó el acta anterior y se admitieron varios socios.

Se dió lectura a una exposición elevada a las Cortes por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona sobre el tratado de comercio con Noruega y se acordó telegrafiar al Presidente del Congreso haciéndole constar que, caso de aprobarse, lo sea solo por un año pues de no, dificultaría la revisión del Arancel que esta Cámara ha considerado siempre necesaria.

El Presidente dió cuenta de una carta del señor Gobernador invitándole a la reunión que el jueves próximo celebrará en el Gobierno civil con el objeto de estudiar el modo de poner término al abandono de la infancia de esta población.

Se dió cuenta de un telegrama de la Cámara de Comercio de Alicante. A dicho telegrama se acordó contestar con el siguiente:

«Operaciones verifican aquí sin dificultad. Unico perjuicio para armadores y comercio es suspender trabajos Alicante Valencia. Concreten modo armadores Palma pueden contribuir reanudar operaciones dichos puertos.—Almamora.»

Se acordó adquirir 50 ejemplares del folleto *Industria del viajero* publicado por D. Bartolomé Amengual.

Registro civil

Días 29 y 30

Nacimientos.—Varones 4 Hembras 6.

Matrimonios.—Don Mateo Homar y Serra con doña Juana María Más y Carrió.

Defunciones.—Pedro José Muntaner, soltero, 28 años, Síntes 10, escrofulismo.

—Damián Hernández Barrera, viudo, 90 años, Salas 46, cardiopatía.

—José Bonet Ramón, casado, 64 años, Montesión 45, afección cardíaca.

—Baltasar Barceló Florit, casado, 28 años, Arrabal, tuberculosis.

—Nadal Vicens Aloy, soltero, 35 años, Ballester 35, bronquitis.

—Francisca Ballester Fernández, soltera, 61 años, Hospital, endocarditis.

—Catalina Vidal Garau, casada, 44 años, Hospital, endocarditis.

—Antonia Capó Vicens, 2 años, Plaza de San Antonio 59, sarampión.

Mesotan: preparado Bayer,

para curar con prontitud y seguridad el Reumatismo muscular agudo por fricciones (uso externo) mezclado a 25-50 0/0 con aceite de oliva.

Se vende en las farmacias y al por mayor en la casa Bayer de Barcelona.

Telegramas

El proyecto de saneamiento.—Melquiades Alvarez.

Madrid 1-4-25

Se ha dicho con insistencia que en el caso de que el Sr. Maura conteste a los Villaverdistas en el sentido de que abandona el proyecto de saneamiento de la moneda, que era el deseo más eficaz del Sr. Villaverde, este romperá toda clase de amistades con el actual Presidente del Consejo.

—En los círculos políticos se da como muy probable que el diputado republicano Melquiades Alvarez abandonará las huestes republicanas para entrar en el campo monárquico.

El ex-ministro Baranger

Madrid 1-6-15

Se constata, que el ex-ministro de Marina Sr. Beranger ha recomendado a los marinos que se abstengan de realizar toda clase de actos y manifestaciones en contra de la actual cuestión palpitante de la escuadra, pues condenarlos por someterlos a tentaciones a la disciplina de la Armada.

Yo hablaré en el Senado (ha dicho) y me defenderé ratificándome en mis conceptos y opiniones expuestas anteriormente.

Intoxicaciones.—Las víctimas del grisú.

Madrid 1-6-20.

En el distrito segundo existen 27 intoxicados a causa de haber bebido leche. Entre ellos hay 15 niños que se encuentran en bastante mal estado.

Las autoridades hacen las oportunas pesquisas para castigar a los adulterados de tan indispensable bebestible.

—Telegrafian de Charleroy (Francia) que en la explosión en las minas de gas grisú ocurrida hace poco en Chatcheman hay 6 heridos graves.

PICH Y BENEYTO

Instalaciones para la Compañía Mallorquina de Electricidad.—Calle de Quint, número 5.—Instalaciones eléctricas,—Para-rayos,—Timbres,—Telefonta—Ventiladores—Aparatos avisadores de incendios,—Alumbrado por incandescencia,—Arco voltaico,—Dinamos,—Electro-Motores,—Acensores y toda clase de aparatos.
NOTA:—Presupuestos gratis á los que lo soliciten.

GRAN BARATURA por final de Temporada

EN LOS ALMACENES SAN JOSÉ

CENTRAL: Brondo, esquina Borne.—Teléfono 135.

Pañería desde 8, 10, 12, 20 hasta 50 pesetas corte.—300 camisas rusas á 2'25 un par.—Paraguas superiores de 2, 3 y 4 pesetas hasta 30.—400 cortes vestido Señora á 3'50 corte.—500 alfombras de 2, 3, 4, 5, hasta 50.—Lanas doble ancho á 1'25 cana.

Depósito de Mantas de lana á precios de fábrica.

SUCURSAL: Plateria, esquina Siete Esquinas.—Teléfono 163.

500 mantas algodón á 0'50 pesetas.—300 docenas pañuelos hilo, á 3 pesetas docena.—Grandioso surtido en puntillas y entredós.—Lanas dibujo lluvia á 7'50 pesetas corte.—Refajos varias clases desde 2 pts.—Listas país á 0'65 cana.

VENTA DE RETAZOS

La difteria en París

Madrid 1-6'15.

Nos comunican de París que se ha desarrollado en la barriada Gremelle la enfermedad crups con tal intensidad que reviste todos los caracteres de epidemia.

El vecindario está alarmadísimo por las numerosas víctimas que en los niños produce. En el Hospital de Niños casi todas las camas-cunas están ocupadas, siendo muchas las defunciones que en los niños atacados de difteria causa en dicha santa casa.

Se han tomado toda clase de medidas para impedir su desarrollo alarmante.

La modificación del impuesto de Consumos.

Madrid 2-4
, 4'10

He conferenciado con el señor Ministro de Hacienda, á propósito del proyecto leído en las Cortes sobre modificación de consumos.

Hame asegurado el señor Osma que cuando se haya aprobado por las Cámaras su proyecto de alcoholes en relación con la reforma en la tarifa de consumos, incluyendo la supresión del impuesto sobre harinas y trigo se verán las consecuencias beneficiosas para el público.

El Estado y los Municipios sufrirán las consecuencias de la baja por ingresos que en total hemos calculado en unos 20 millones de pesetas, tomando el tipo medio de baja en los cupos de las diferentes poblaciones.

Con esta mejora indiscutible y por el cálculo nuestro resultan las Baleares beneficiadas en 60 mil 286 pesetas.

Los marinos turbulentos.

Madrid 2-4'15

Sigue la marejada entre los marinos á consecuencia de la destitución del almirante Beranger, que tanto aplaude la opinión sensata.

El Gobierno admitirá la dimisión al contralmirante señor Navarro.

Se ha llamado al señor Cervera para que le sustituya. Creese aceptará.

Inspección de Tribunales.—Finó la huelga en Valencia

Madrid 2-4'20

El Sr. Sánchez de Toca, Ministro de Gracia y Justicia, ha ordenado breves visitas de inspección de las Audiencias y Tribunales del Reino.

—Telegrafían de Valencia que ayer se reunieron las sociedades obreras y en ella acordaron reanudar el trabajo marítimo.

Del Uruguay

Madrid 2-4'25

Cuando creíase extinguida la insurrección en la República Oriental, del Uruguay acaba de llegar un telegrama de Buenos Aires por Londres, dando la no-

ticia exenta y sin detalles de que los insurrectos han derrotado á las Harpas del Gobierno.

La huelga en Cartagena

Madrid 2-4'25

Las sociedades obreras de Cartagena, según noticias que acabamos de recibir, secundaron ayer lunes la huelga de los obreros marítimos, obligando á paralizar en absoluto los trabajos que se efectuaban en el Muelle en la carga y descargo de algunos buques.

Lo que dice Montero

Madrid 2-4'35

He hablado con el señor Montero Rios.

Hame dicho que si se abstuvo de intervenir en el debate sobre la destitución de Beranger fué para tener que censurarle por sus declaraciones y como esto sería un acto impropio de oposición y si solo favorable al Gobierno he aquí todo.

Después de esto hay que decir al Almirante: Buenc amigos tienen Beranger!

Las Cámaras

La destitución de Beranger.

Madrid 1-21'25
, 1-21'30
, 1-21'35

Se ha verificado la sesión en el Senado, que se ha visto concurridísima. Todo el interés político ha estado concentrado en esta sesión, así es que las tribunas estaban completamente llenas de distinguidos hombres políticos.

Preside el Sr. Azcárraga.

Pide la palabra el Sr. López Domínguez y suplica á Ferrandiz dé explicaciones sobre la destitución del Sr. Beranger.

El Ministro de Marina dice que después de leídas las declaraciones del Sr. Beranger en el «Heraldo de Madrid», creyó conveniente su destitución por considerarlo incompatible con el cargo que desempeña.

Habla después el Sr. Maura y dice que el gobierno nunca coartará el derecho que les concede la Constitución.

Insiste el señor Lopez Domínguez y defiende calurosamente el derecho de los Senadores y Diputados de hacer declaraciones.

Después de declarar el Sr. Beranger (dice el Sr. Maura) que el Ministro de Marina es enemigo de la Armada, es imposible que continúe en su puesto.

Le contesta el Sr. Lopez Domínguez.

El Sr. Beranger toma la palabra y dice que si publicó su opinión en la prensa, fué porque considera que es la mejor institución constituida (!!!)

Rectifica el Sr. Ferrandiz y se suspende el debate.

Se pone á discusión el proyecto sobre descanso dominical.

Se tratan otros asuntos que ca-

recen de importancia y se levanta la sesión.

Congreso

Aun colea el asunto

Madrid 1-21'40
, 21'45

La sesión del Congreso se ha visto también bastante concurrida aunque no tanto como en las anteriores.

La abre el señor Romero Robledo.

El señor Llorens pide varios documentos de la Comisión liquidadora de las deudas de Cuba.

Se pone á discusión, á petición del Sr. Suarez Inclán, la reforma de la Ley de Reclutamiento.

El Sr. Linares ascende á la prórroga pedida por varios señores diputados, para la redención á metálico.

Se entra en el debate sobre el asunto del P. Nozaleda.

El Sr. Moraita hace uso de la palabra y pronuncia un largo y caluroso discurso ocupándose de la situación de los frailes de Filipinas.

Defiende la masonería negando que dicha institución sea separatista.

Se extiende en largas consideraciones siendo llamado al orden varias veces por el Sr. Presidente.

El Sr. Salmerón aplaza su rectificación hasta haber oído á otros oradores.

Se nota ya muy poco interés en este debate.

Se tratan otros asuntos y se levanta la sesión.

El Papa.—Los duques de Guisa

Madrid 3-1'10

Desde Roma dicen que se acentúa la debilidad de Su Santidad. Su ánimo se encuentra decaído. Dicese que tiene debilidad cerebral unida á un decaimiento físico.

El día 5 son esperados en esta Corte los duques de Guisa que se alojarán en el Palacio Real.

El correo de Barcelona

Según nos comunican á última hora desde las oficinas de la «Isleña Marítima» el vapor correo que debía salir esta tarde para Barcelona suspende su salida hasta mañana, á las cinco de la tarde.

Vice-consulado de Inglaterra

en Palma de Mallorca

AVISO

Por el presente se invita á todos aquellos que puedan presentar proposiciones para el suministro de provisiones frescas y agua, con destino á la Armada de Su Magestad Británica en las visitas que haga á los puertos de la Isla de Palma de Mallorca por doce meses desde 1.º Abril 1904, expirando el contrato hoy en vigor el día 31 de Marzo de 1904.

Todo artículo, como carne de buey, legumbres y verduras, pan y agua, ha de ser ofrecido separadamente.

Las proposiciones de todos los artículos ofrecidos por cada casa, han de extenderse en un sólo documento para cada proponente.

Las proposiciones habrán de extenderse por duplicado y hechas en moneda, peso y medida inglesa.

El modelo del contrato puede verse en la oficina del Vice Consulado de Inglaterra en Palma, Sagrera 15, de 11 á 1 de la tarde.

Importantísimo para el público

Siendo tantos los berniados (TRENATS) que están sufriendo constantemente y siendo los bregeros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista, á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el jueves día 4 de Febrero en la fonda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como asimismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todos sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente en jueves día 4 Febrero.

Servicio Semanal ENTRE PALMA MARSELLA Y ARGEL

El acreditado vapor

BASTIAIS

saldrá para ARGEL los Miércoles y para MARSELLA los sábados á las cuatro de la tarde.

Para más informes:—Monjas 14—BENITO POMAR.

Sociedades y Corporaciones

CAJA DE AHORROS y Monte de Piedad de Baleares

Asociación de Beneficencia

Per acuerdo de la Junta Protectora, el día 1.º de Febrero próximo y siguientes necesarios de cuatro á siete de la tarde, y en la sala de venas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos venidos en Enero y Febrero de 1903.

Hasta el 30 del corriente mes á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Cámara Agrícola Balear

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 2.º de los Estatutos ha sido señalado el día 31 del corriente Enero para celebrar la Asamblea general ordinaria, á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad y Plaza de la Constitución, número 36.

Palma 14 de Enero de 1904.—El Secretario general, Rafael Rosselló y Alemany.

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de administración de esta compañía, en uso de las facultades que le confieren los estatutos de la misma ha acordado repartir por beneficios del año corriente un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción que se pagará sobre el cupon número 23 de los títulos al portador.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 1 de Enero próximo, en la caja de efectos del Banco de España y en las de las sucursales del mismo en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores. Estos, al presentarlos, acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones á que se refiera resultan legítimos y corrientes. Al pie del libramiento inscribirán los interesados el recibí. El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la caja de efectivo del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas sucursales.

Madrid 26 Diciembre de 1903.—El Secretario, Luis de Albacete.

Banco de España

Palma

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará Junta general ordinaria de señores accionistas el domingo 7 de Febrero próximo á las 12 de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación á esta fecha de 10 ó más acciones domiciliadas en esta Dependencia que deseen asistir al acto, se servirán pasar por esta Secretaría donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia á la Junta general, no puede delegarse y sólo las mujeres casadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma 28 Enero de 1904.—El Secretario, J. Triay.

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado señalar los días 3, 4, 5 y 6 del próximo mes de Febrero de 2 á 4 de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de 9 á 12 de la mañana, para el pago del dividendo activo de 13 pesetas por acción fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 25 Enero de 1904.—El Director Gerente, Damián Magraner.

Academia provincial de bellas Artes de Palma de Mallorca

El Reglamento para la próxima exposición general de Bellas Artes, la cual debe celebrarse en Madrid durante la próxima primavera señalando para la presentación de obras y su recepción, desde el 15 al 25 de Marzo.

En la Secretaría de mi cargo y para enterarse los artistas y artífices á quienes pueda interesar estará de manifiesto el expresado reglamento.

Palma 23 Enero de 1904.—El Secretario general, Juan O' Neille.

GRAN CASA DE COMIDA

DE Francisco Pujol

Calle de Vallori—15—Palma de Mallorca

Esta casa recientemente abierta puede ofrecer á sus favorecedores buen servicio, limpieza y economía en los precios, pues está montada á la moderna y alcanza de todas las fortunas.

Mi lema, es: *limpieza, prontitud y economía* que es lo que nos hace falta en el siglo XX.

A comer bien á la calle de VALLORI, n.º 15.

Imprenta de F. Guasp, Morey.